

J. L. ESTELRICH
DIRECTOR

REDACCIÓN
Calle de San Bartolomé, núm. 32

Teléfono n.º 6

PRECIOS DE ABONO

Un mes:	En España	1'25
	Ultramar	1'60
	Extranjero	2'25

Los manuscritos no publicados no se devuelven.

LA ÚLTIMA HORA

PERIÓDICO DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO
EDICIÓN DE LA NOCHE

JOSÉ TOUS

FUNDADOR—PROPIETARIO

ADMINISTRACIÓN

Plaza de Cort, núms. 14 y 16.

Telegramas: HORA-PALMA.

Anuncios; reclamos y comunicados
"CENTRO DE ANUNCIOS" Luz, 21.

Número suelto . . . ptas. 0'05
Id. atrasado . . . 0'10

INTERESANTE ENTREVISTA

Granja modelo en Mallorca

Habla don Pedro Martínez

De excursión á Felanitx uno de nuestros redactores, topóse casualmente al cambiar de tren en Santa María, con nuestro amigo Sr. Martínez, Senador del Reino, quien por el mismo camino se dirigía á Porreras.

En marcha ya, pronto recayó agradable conversación entre ambos sobre la agricultura, á la que muestra nuestro amigo verdadera afición.

—¿Qué lástima de riqueza, nos decía, al juzgar los extensos viñedos de la comarca que recorrimos! He aquí la ruina de muchos propietarios: devastadas sus viñas por la terrible floxera, los mediados rendimientos de hoy se convertirán, en el año próximo, en completa esterilidad! Y no es esto lo peor, sino que se trata en muchos casos de terrenos que no sirven para otra cosa que para la viticultura, por lo cual es lógico el esfuerzo que se hace para la replantación de la vid empleando plantas americanas.

—¿Qué opina V. sobre la eficacia de esta planta?

—No puedo contestar á V. de una manera axiomática, pero si le diré que tengo fé en la que yo planto, asesorado por mis estudios, y por observaciones de algunos amigos que me han precedido en los experimentos.

Con esto evito el desastre que han sufrido muchos que han plantado *viña americana* sin darse antes cuenta de los componentes del terreno que cultivaban, ni de las clases de planta que se adoptaban á los mismos, ni de los injertos que concurrían á aquellas; los cuales después de gastar tiempo y dinero inútilmente, se han visto en el triste caso de tener que arrancar nuevamente las viñas.

Esta falta de precaución de parte de nuestros agricultores, en general, se nota en casi todo lo que hacen. La *hán dado* ahora muchos en plantar albaricoqueros y allí van sin reparo alguno haciendo el gasto, guiados solamente por añejísima rutina; y gracias todavía á un artículo que sobre este rico árbol publicó en *La Almudaina* mi ilustrado amigo D. Pedro Estelrich, pues no he leído en nuestra prensa ningún otro trabajo sobre tan importante plantación.

—Le advierto á V. y dispense la interrupción, que LA ÚLTIMA HORA ha publicado una serie de artículos sobre el albaricoquero debidos á D. Antonio García de Lluchmayor, que me consta han sido muy bien acogidos por los agricultores.

—Yo no los he leído y lo siento.

Abogaba mi citado amigo, si mal no recuerdo, por el albaricoquero de pié franco con preferencia al que se obtiene por el injerto sobre el almendro, en lo cual estoy de acuerdo, pues este último al cabo de algunos años de existencia presenta tal desequilibrio entre el pié y el injerto que al impulso del viento se desgaja fácilmente y vive luego vida raquítica y muere.

Pero aún mejor que lo aconsejado por el señor Estelrich me parece á mi, digo esto con todas las salvedades de respeto imaginables, lo que proponen otros autores, á saber, que el mejor pié para el albaricoquero es el ciruelo silvestre conocido con el nombre de *mirabolán* y éste es el que he adoptado ya para mis plantaciones.

Pero de todo esto, amigo mío, lo que se deduce es que falta en Mallorca un cen-

tro, ó lo que sea, en donde pueda el pobre agricultor no solo enviar á sus hijos para el estudio teórico práctico de la Agronomía, sino por de pronto para orientarse bien de lo que le concierne hacer para mejorar los cultivos y obtener mayores rendimientos de la pródiga tierra.....

—Pero, qué dice V. Sr. Martínez? Yo recuerdo que cuando V. fué elegido senador, prometió V., de manera espontánea, que se ocuparía en dotar á Mallorca de ese centro que V. ahora encuentra que nos hace falta, no es cierto? porqué, y es raro, no ha cumplido usted su promesa?

—Agradezco su interpelación: prometí en efecto, que procuraría se dotara á Mallorca, ó sea á la provincia, de una Granja modelo y campo de experimentación y en conseguirlo puse verdadero empeño. Partiendo del estudio previo de la ley que dió lugar á la fundación en España de las primeras cuatro Granjas que existieron, debidas al sabio ministro don José Albará, y asesorado además por quienes podían ilustrarme sobre este particular, me avisó con mi digno amigo D. José Socías, actual Presidente de la Diputación Provincial, quien aceptó mi propósito ofreciéndome que en la Diputación le prestaría el apoyo necesario para que prosperase. A Madrid me fui á desempeñar mi cargo y le juro que de lo primero que me ocupé fué de la Granja Modelo de Mallorca y declaro, además, que á contar, empezando por el jefe del partido liberal mallorquín, mi digno amigo D. Antonio Maura á quien expuse mi iniciativa, que acogió con marcadísimo agrado, y el actual ministro de Fomento hasta el último de los empleados de dicho Ministerio, en todos sin excepción, halló mi deseo la mejor y más simpática acogida.

Enterado que estuve de lo que debíamos hacer aquí para llegar á realizar lo que deseábamos, y con promesa formal del Ministro susodicho de que el asunto sería despachado favorable y prontamente, escribí al amigo Socías, rogándole que iniciara á la Diputación lo que procedía, y recuerdo que yo mismo me atrevía en carta cariñosa á animarle para que arrollara cualquier entorpecimiento que en nuestro camino hiciera surgir nuestros tibio carácter.... y no sé más.

Tal vez los graves acontecimientos que han sobrevenido hayan distraído la atención de mi estimado amigo señor Socías: sea lo que sea, como yo no desisto de esta idea, pues la creo buena, tampoco renuncié al apoyo del Sr. Socías, antes bien yo he de rogarle una vez más que me siga honrando con su eficaz cooperación para lograr esta mejora útil y provechosa para Mallorca.

El proceso Dreyfus

Secreto revelado.—La dimisión de Casimir Perier.

El *Daily News* de Londres ha empezado á publicar una serie de artículos en que se hace la historia del asunto Dreyfus desde su comienzo.

Las revelaciones que contiene el primer artículo de la serie, único publicado hasta ahora, han producido gran impresión en Francia, siquiera algunos periódicos nieguen la exactitud de su contenido.

Trátase en este artículo de la causa hasta ahora ignorada que motivó la dimisión de monsieur Casimir Perier.

«Las personas—dice el *Daily News*—que están en el secreto de esta dimisión son el emperador Guillermo, el conde de Munster, embajador de Alemania en París, el general Boisdeffre, el coronel Schwarzkoppen, agregado militar de Alemania en aquella capital francesa; el coronel Sandherr, jefe del

servicio de vigilancia del ministerio de la Guerra de Francia, el teniente coronel Henry y el comandante Esterbazy.

»A mediados de Diciembre de 1894, el conde de Munster dirigió al emperador de Alemania un resumen detallado del desenvolvimiento del asunto Dreyfus, sentencia fulminada contra este capitán y razones invocadas para legitimarle la condena.

»Este informe fué encerrado en un sobre con el sello de la embajada de Alemania, y remitido por el correo ordinario á Berlín.

»Ahora bien, el documento en cuestión fué interceptado dentro del territorio francés, fotografiado por medio de la luz oxidrica y vuelto á encerrar en el sobre sin que se advirtiera la apertura.

»Algunos días después, el negociado de información del ministerio de la Guerra de Berlín supo lo que había sucedido y el gobierno dió inmediatamente orden al conde de Munster para pedir sus pasaportes, fundándose en la violación del principio de extraterritorialidad y considerando la violación cometida como una ofensa personal hecha al emperador Guillermo.

«El día 1.º de Enero de 1895 fué verdaderamente extraordinario. El presidente de la república, Casimir Perier, sorprendido por lo inesperado de la revelación del conde de Munster, y por la actitud á la vez serena y decidida del embajador, está fuera de sí. Murmuró excusas y dió palabra de honor como jefe del Estado de que reprobaba aquel acto, prometiendo solemnemente que haría uso de su autoridad para impedir que volviera á reproducirse.

»El mismo día el conde de Munster escribió al emperador dando cuenta detallada de la Audiencia.

»El segundo documento fué también abierto y fotografiado. Tres días después se sabía en Berlín la nueva incorrección cometida.

»El 12 de Enero separó súbitamente en el Eliseo el conde de Munster declarado á Casimir Perier, que Alemania para obtener reparación de este nuevo insulto, comenzaría inmediatamente la movilización de sus tropas, si no se le concedía una reparación pronta y suficiente.

»Profundamente dramático fué lo que sucedió en el salón del presidente de la República. El conde de Munster se arrojó en un sillón presa de la desesperación más violenta, reprochando á M. Casimir Perier por haberle deshonrado á los ojos del emperador á quien había transmitido la promesa solemne hecha en nombre de Francia de que se respetarían las misivas de la embajada.

»El presidente de la república, sentado frente al embajador, sufría también una emoción violentísima y no sabía responder.

»Después de un rato de entrecortadas explicaciones, Casimir Perier dijo:

—Manifiestad á vuestro emperador que la reparación que pide le será dada por mí mismo. El presidente de la república reprueba públicamente estos ultrajes cometidos en contra de una potencia que vive en paz con Francia, y como no quiero que mi país sea sacrificado en una nueva guerra, presentaré mi dimisión. Abandono la presidencia y quedará satisfecha S. M.

»Dos días después Casimir Perier escribía su carta de dimisión.

El *Gaulois* y *Le Figaro* niegan que tenga fundamento esta versión. Sin embargo, el *Daily News* la publica como procedente de una fuente autorizada.

Duelo Paulmier.—Turót

París 1.—Hoy se ha verificado el duelo entre el diputado antirrevisorista Mr. Paulmier y el redactor de *La Lanterne* Mr. Turót, en un cobertizo de la fábrica de automóviles propiedad del conde de Dion.

Desde lejos presenciaron la lucha unos 30 amigos de los combatientes.

El combate fué encarnizado. Paulmier, que es de corta estatura, ágil y nervioso, tiróse con furia sobre Turót.

Este, que es alto, robusto y muy corto de vista, usando quevedos de graduación muy elevada, paraba las estocadas á pié firme.

El diputado tiraba estocadas bajas, que alcanzaron dos veces á Turót en un muslo y en el epigastrio.

Turót hirió á su contrario en el labio inferior.

El duelo continuó sin embargo, porque se había convenido en que no asistirían médicos, y en que sólo los padrinos serían árbitros para decidir cuándo debía darse por terminado.

Después de tres asaltos Paulmier con una estocada en segunda hirió á Turót en la parte superior del muslo.

Turót pretendió continuar, pero se le vió palidecer, y los padrinos pusieron término al combate.

La herida que ha recibido el redactor de *La Lanterne* es leve, á no ser que sobrevengan complicaciones.

Nuevas manifestaciones.—Palos, gritos y prisiones.—Disolución de grupos

París 2.—De día en día se enardecen más los ánimos de las gentes que toman parte en la campaña mantenida por dreyfusistas y antidreyfusistas.

Para esta tarde tenían anunciada los primeros una reunión con objeto de proclamar nuevamente la inocencia del ex-capitán y hacer admósera en favor de la revisión del proceso.

La reunión no ha llegado á celebrarse, porque á última hora se negó el propietario del salón en que había de verificarse la junta, á abrir las puertas.

En aquel momento se habían reunido ya ante ellas muchas personas deseosas de oír á los oradores.

La noticia de que no podían hablar éstos y de que el espectáculo había quedado suspendido, produjo intensa irritación en los dreyfusistas, que atribuían á intrigas de sus contrarios, la negativa del dueño del salón.

Algunos antirrevisoristas oyeron las quejas y censuras y contestaron á ellas con aspereza. Pronto se entablaron polémicas, en que se cruzaban todo género de insultos, y de los gritos y provocaciones se pasó á los puñetazos y los palos.

La contienda hubiera adquirido pronto formidables proporciones, si no hubiesen acudido al teatro de la lucha numerosos agentes de policía desde la avenida de Wagrama y calles inmediatas.

La policía cortó en germen el motín, deteniendo á veinte alborotadores, aun cuando no pudo impedir que varios grupos se encaminasen á los boulevares.

Lo que más ha indignado á las gentes despasionadas es que algunos de los amotinados asociaran el grito de ¡Abajo Francia y el ejército al de ¡Viva Zola!

Los grupos que se destacaron de la masa de sediciosos fueron dispersados por la policía en el momento en que se acercaban á los boulevares, evitando así que el tumulto degenerase en motín.

Capitaneaban á los antirrevisoristas el poeta Deroulé, y á los dreyfusistas M. de Pressensé, redactor de la sección de política extranjera de *Le Temps* y M. Waygham.

Esta noche se están formando nuevos grupos de manifestantes delante de las redacciones de *La Libre Pprie L'Intransigent* y *L' Aurora*, pero la policía dispersa á aquellas con facilidad, y las numerosas parejas de agentes que circulan por los sitios de cita, impiden que las manifestaciones adquieran proporciones peligrosas.

En vista de la persistencia de revisionistas y antirrevisoristas en organizar protestas y reuniones, se teme que la agitación aumente de día en día y que peligre el orden público.

Almacenes

MONTANER

Sindicato, 2 á 10 y Milagro, de 1 á 11

Pañería y Novedades

—para Señora y Caballero—

SASTRERIA Y CAMISERIA

Temporada de Otoño é Invierno

Se han empezado á recibir algunas patidas de géneros para dicha Temporada y continuamente se irán recibiendo más.

Hay grandes cantidades de

ROPA BLANCA

de todas clases, lo mismo para servicio interior que para mesa.

Para obtener buenos géneros á precios fabulosamente reducidos es preciso comprarlos en esta casa que es la que vende más barato y la que presenta mayores surtidos.

Almacenes MONTANER

Sindicato, 2 á 10 y Milagro, de 1 á 11

El "Barcel", con averías

Santander 1.—El consúl de Alemania en esta capital me ha mostrado una carta que se refiere á un servicio, del cual nada se ha dicho; prestado por el capitán del vapor alemán *Uranus* al torpedero español *Barcel*.

A las siete y media de la mañana del día 19 de Setiembre, á 17 millas del cabo Sagres, avistó el capitán del *Uranus* á un torpedero con bandera en el topete y oyó que éste pedía auxilio con el pito de vapor.

Como el torpedero estaba parado dirigiéndose á él, y en aquel momento, adelantándose un bote del torpedero, le pidió remolque por tener averías en la máquina.

El capitán alemán largó dos esbo, que ni aun eso tenía el torpedero, y le remolcó con un andar de ocho millas, recorriendo 69 hasta el fondeadero de Ayamonte.

Por tan importante servicio el capitán del *Uranus* no quiso cobrar nada.

Tan generoso proceder merece una recompensa de nuestro gobierno.

Tampoco estaría de más advertir que los barcos no deben salir á la mar desprovistos de cosa tan necesaria como los cabos.

Aconsejalo la más vulgar previsión.

TOROS

De *El Imparcial* de Madrid copiamos la siguiente reseña de la corrida celebrada el domingo último en aquella plaza:

«También es mala suerte!

Hay quien espera (un servidor de ustedes, pongo por revisitor) ocasión apropiada en que poder salir por alegrías y colocar una reseña desfilada con sus mejoras de repiqueos y adornos, y hasta la fecha todas son buscadas insufribles, sin lances ni incidentes lucidos ó interesantes, capaces de «burrir al propio San Lucas, que según las crónicas piadosas «gastaba» toro hasta para andar por casa.

—¿La de ayer?

—¡Tape, tape el hombre, de prisa y corriendo, y no insista, y abrevie y no moleste!

Allá va:

Seis toros de Castellones, huyes todos ellos, recelosos, huidos y cobardes que si acudían con más ó menos instancias á los picadores, se marchaban solitos, sacaliendo de estampía, sin roastrar codicia, ni voluntad, ni casi nunca empuj; alguno, el cuarto, mostrós al principio poderoso, pero como los niños le dejaron hartarse de cornear á un caballo hasta hacerle pedazos, allí se dejó la fuerza y la bravura y acabó tan huido y difícil como los demás.

—¿Los diestros?

Guerrita en su primero, bucy desde luego, y por afiadidura lastimado de la vista, toró con desconfianza, y al herir tiró siempre á los sótanos hasta lograr un gollote que á muchos pareció justificado y á otros tantos ignominioso.

En su segundo hizo una faena incomparable, que estorbó un capoteo poco oportuno de Juan—¡exceso de celo, maestre!—faena que tuvo de lucida tanto como de inteligente, y que fué rematada por dos medias estocadas en todo lo alto.

Fuentes toró de muleta con cierto despego, y al pinchar ni tuvo suerte ni puso de su parte aquella decisión que en estos últimos tiempos venía demostrando.

Bembita en su primero despachó pronto y con fortuna de una sola estocada bastante desprendida; y en el último pinchó menos que medianamente y más veces de lo debido.

Nada tengo que registrar en lo tocante á equites; no recuerdo ninguno notable porque no hubo caída de peligro, salvo la sufrida por el Inglés, en la que el riesgo no consistió en la codicia del otro, sino en la desgraciada circunstancia de haber puegado sobre sí piquero el caballo, sepultándole materialmente.

Tampoco en banderillas hubo nada sobresaliente.

Sirva á todos de disculpa las condiciones del ganado que no tuvo recomendable más que la figura, el tipo y la lámina.

Picando, Pepe Carrilles se hizo aplaudir.»

LA PAJARITA

ANTIGUA CASA MULET FUNDADA EN 1834

SAN NICOLAS, 6

Chocolates y comestibles finos

Cafes tostados diariamente

SERVICIO A DOMICILIO

Todo género que salga malo se cambia ó se devuelve su importe.—Para Bodas, Bautizos y Sacros, serviremos rico surtido de botellería y otros admitiendo después por todo su valor las que no se hayan destapado.

J. MULET Y COLL San Nicolás, 6

Isleña Marítima



SERVICIO DE ITINERARIO FIJO COMBINADO ENTRE ALICANTE, PALMA, CETTE Y MARSELLA

El vapor CATALUÑA

Saldrá el jueves 6 á las cinco de la tarde para los puertos de MARSELLA y CETTE.

Admitiendo desde hoy carga y pasaje para los citados puertos.

Despacho: Oficinas de la Isleña Marítima

NOTA: Se recomienda á los Sres. Cargadores se sirvan tener la carga sobre el muelle por lo menos 48 horas antes de la señalada para la salida, procurando quede despachada de Aduanas el día antes, pues de no hacerlo así, no podrá embarcarse.

OTRA: La ISLEÑA MARITIMA y á partir de hoy recibe la mer cancia tan luego como llegue sobre el muelle

Vapores Transatlánticos

de Pinillos Izquierdo y C. DE CADIZ

El vapor

CATALINA

Saldrá á mediados de Octubre para CANARIAS, PUERTO-RICO, MAYAGUEZ, PONCE, HABANA, MATANZAS, VERACRUZ y NUEVA ORLEANS.

Admite carga y pasajeros para dichos puntos. Se suplica á los señores que tengan carga que embarcar en él, dé: aviso á los representantes de la Compañía en esta plaza

Sres. Martínez y Planas, S. Juan-20

VAPORES Transatlánticos

HIJO DE J. JOVER Y SERRA

Viaje de Barcelona á la Habana

El magnífico y gran vapor

MIGUEL JOVER SERRA

Saldrá del puerto de BARCELONA directamente para los de la

Habana y Cienfuegos

haciendo escala en LAS PAMMAS y STA. CRUZ DE TENERIFE el 15 de Octubre.

Admite carga y pasaje para dichos puntos. Informarán en estas Oficinas de la ISLEÑA MARITIMA, Palacio, número 26.—PALMA.

LA ROQUETA

Fábrica de cerámica, azulejos y baldosas de Pedro A. Cetré

Gran surtido de azulejos en dibujos nuevos. Se servirán toda clase de encargos para decorado. Baldosas de barro incrustado de varios dibujos. Figuras, Bustos, Jarrones y demás objetos de arte.

Entre Sra. Catalina y Sra. Española.

JARABE VERMIFUGO

El preparado por J. SUREDA LLITERAS es el que más rápidamente destruye las lombrices (Cuchs), y hace desaparecer los desórdenes que las mismas ocasionan en los niños, como:

Enflaquecimiento, palidez, toses pertinaces, inapetencia, etc., etc.

Es sumamente agradable. Regenera y fortalece á los niños.

CALLICIDA SUREDA

Mediante su empleo desaparecen en muy breve tiempo los callos y durezas de los pies. No ofrece peligro alguno su aplicación. Se venden en la Farmacia de

J. SUREDA LLITERAS Brossa-PALMA.

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

DOMICILIO SOCIAL: Madrid. Capital social efectivo Ptas. 12.000.000. Primas y reservas . . . 44.028.645. Total 56.028.645

33 AÑOS DE EXISTENCIA

Seguros contra incendio

Esta gran Compañía nacional asegura contra los riesgos de incendio.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspira al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1834 de su fundación, la suma de pesetas 64.650.087,42.

Seguros sobre la vida

En este ramo de seguros contrata toda clase de combinaciones, y especialmente las Dotales, Rentas de pensión, Rentas vitalicias y Capitales diferidos á primas más reducidas que cualquiera otra Compañía.

SUBDIRECCION EN PALMA—Sol—



GRAN FABRICA DE CORSÉS LA CATALANA CALLE DE BROSSA, NUM. 16—TIENDA Palma (Mallorca).

Esta casa ofrece á las señoras en particular, y al público en general, un inmenso y variado surtido en corsés de todas clases y hechuras á precios sumamente económicos, y en especial de los de forma PARISIEN.

Corsés á medida.—Ricos y elegantes corsés para novias.—Fajas ortopédicas para sujetar y disminuir el vientre.—Corsés higiénicos para señoras delicadas.—Tirantes para corregir el defecto de encorvarse.—Y todo lo concerniente al ramo de corsetería, por difícil que sea.

Corsés forma PARISIEN para señoras, desde 3 pesetas á 100 uno. Composturas de todas clases á precios reducidos.

ESMERADA CONFECCION.

BUEN CORTE. GENERO SUPERIOR.

Calle de Brossa, número 16, Tienda—Palma (Mallorca)

REUMATISMO Y QUEMADURAS

La curación pronta y segura de reumatismo se obtiene con el Linimento Anti-reumático de Ribot y se curan rápidamente toda clase de quemaduras con el UNGUENTO preparado por el mismo autor.

— VENTA AL POR MAYOR EN PALMA —

Centro de Anuncios, Sta. Eulalia, 10.—En Palma: Farmacia y Laboratorio del autor, al detall en las principales Farmacias.

LA MEDICACION SULFUROSA A DOMICILIO por las GOTAS-MADRID SULFUROSAS DE BAR

con las cuales se preparan inmejorables aguas sulfurosas para bebidas, gargarismo, pulverización, baños sulfurosos, etc.—Curan: herpes, acrofeles, enfermedades de la piel, estertor pulmonares, tos, anginas, asma, enfermedades secretas etc. Frasquito y plus.

Farmacia de Ignacio Fortea Aguillo, calle de la Boquería.

Bañuelos

Se harán de todas clases los sábados domingos y días de fiesta, en el horno de la calle de las Capuchinas, número 3; como también todo lo concerniente al ramo de repostería y pastelería.

Todos los días á las 12 encontrará el público oparecillos.

No equivocarse FORN FONDO.

Lecciones de francés y matemáticas

por JUAN BELPECH

Bachiller en ciencia y licenciado en derecho de las facultades de Paris.

Y LA SEÑORA

Olemtira Delpech y de Mazade

Ha empezado los cursos desde el primero de Octubre.

Calle San Cayetano, 11—piso 2º.

Vivero

DE VINA AMERICANA

— de Sebastián Meliá —

Premiado con medalla de oro, por injertos sobre americana en la Exposición agrícola de Manacor.

PORRERAS, CALLE DE R. LULL—12.

Es el vivero más antiguo de Mallorca; hay en el 100.000 barbados disponibles para trasplantar de 60 á 100 metros de crecida del mismo año, de las variedades que han dado en Mallorca mayor resultado la mayor parte Rupestris-let.

Precios muy económicos.

¡¡OJO—Con la buena elección que de ella se penden los productos que buscamos!!

Dinero al 5 por 100

Se hacen préstamos sobre fincas y bienes hipotecas.

Se colocan capitales.

Dinero al 5 por 100

Interesante.—Un repatriado de Cuba, se ofrece para escribir y limpiar de un escritorio ó como copista de cualquier documento, tiene buena letra y ortografía.—Se dará razón, Calle Reus, número 6, piso 1º.

Aviso: Se venden Almendros de Plantel en el Pont d'Inca.—Informes: en casa del Alcalde de Barrio; se darán á precios convencionales.

HORNO: Se desea alquilar un espaciosa casa de recreo, situada en el Terrero, calle de la Salud, darán razón en el número 80 de la misma calle.—Para informes dirigirse: en la Expenduría de Tabacos de la calle de la Paz, número 16.

Alquiler.—Está para alquilar una espaciosa casa de recreo, situada en el Terrero, calle de la Salud, darán razón en el número 80 de la misma calle.—Para informes, Centro de Anuncios, P. de Sta. Eulalia-10

Imp. de J. TOUE.

79 Folleto de LA ULTIMA HORA

Fromonty Risler

LIBRO TERCERO

del ramo de su amigo, decía Desiderata á su madre:

—¿Has notado mamá, qué perfume más bueno tienen este año las flores?

Por su parte Frantz empezaba también á experimentar ese encanto y poco á poco la señorita Zizi íbase apoderando de su corazón y arrojando de él hasta el recuerdo de Sidonia, si bien es verdad que su parte hacia el desventurado justiciero cuanto podía para lograrlo. A todas las horas del día hallábase al lado de Desiderata, y como un niño buscaba

un refugio á su lado. Ni una sola vez había vuelto á Asnières porque la otra le inspiraba aún mucho miedo.

—¿Por qué no vas un poco allí?... Sidonia te lo pide,—le decía de vez en cuando el bonachón de Risler y en las ocasiones en que iba á verle su hermano á la fábrica. Pero Frantz resistíase é inventaba toda clase de pretextos para aplazar su visita para el día siguiente. Esto era muy fácil con Risler puesto que cada día estaba más atareado con su impresora que ya habían empezado á modelar y fundir. Cuantas veces bajaba Frantz del cuarto de su hermano, acechábalo al paso Segismundo y salíale al encuentro para acompañarle un poco, y lo hacía sin quitarse los manguitos de percalina ó dejar la pluma ó cortaplumas que tenía en la mano. De este modo le enteraba de cuanto pasaba en la fábrica, en donde, de algún tiempo á aquella parte, parecía que las cosas mar-

chaban mejor. Jorge Fromont se presentaba todos los días á la hora regular en su despacho, y por las noches marchábase, sin dejar una sola, á Savigny, y ya no se presentaban cierta clase de facturas en la caja, y según indicios hasta la señora estaba más sosegada allá abajo.

El cajero estaba muy satisfecho. —Ya estás viendo, amigo mío, que bien hice avisándote de lo que sucedía, pues bastó tu venida para que todo entrase en caja... Es igual,—añadió el buen hombre, dejándose arrastrar por la costumbre,—es igual por que no tengo confianza.

—No tengais miedo, señor Segismundo, que yo estoy aquí,—respondía el justiciero.

—¿No te marcharás aún, querido Frantz?

—No, no; aún no. Antes de marcharme he de dejar arreglado un asunto muy importante.

—¡Ah! ¡Más vale así!

El negocio importante que tenía Frantz que terminar era su casamiento con Desiderata Delobelle. De esto no había hablado á nadie ni aún á ella misma, empero la señorita Zizi debía sospechar algo porque de día en día su carácter era más alegre y se volvía más linda, como si previese que muy pronto iba á llegar un momento en que tuviese necesidad de toda su alegría, de toda su belleza.

Era en la tarde de un domingo, y los dos jóvenes hallábanse solos en el taller, habiendo salido hacia poco la señora Delobelle, muy orgullosa al poderse pavonear apoyada en el brazo del gran hombre y dejó á Frantz al cuidado de su hija. Vestía el joven con mucho esmero y todo en su persona trascendía á fiesta, teniendo además aquel día una fisonomía singular, á la vez tímida y resuelta, enternecida y solemne, y solo al ver la

manera como la sillita baja se acercó á la butaca comprendió ésta que tenían que hacerla una confidencia muy grave y algo se figuró de lo que se trataba. Comenzó la conversación en un principio por palabras indiferentes que se interrumpían á cada momento con largos intervalos de silencio, de la misma manera que en el camino se detiene el viajero en cada etapa para tener más alientos y poder llegar al término del viaje.

—Hoy hace muy buen día.

—¡Ah! Sí, muy hermoso.

—Nuestro ramo huele muy bien.

—Sí, muy bien.

Al pronunciar estas sencillas palabras sus voces estaban ya emocionadas con lo que má adelante iban á decir.

La sillita baja se acercó un poco más á la butaca y cruzándose sus miradas, entrelazadas las manos llamáronse por su nombre los dos en voz baja, lenta. —¡Desiderata!...

Nuestras bajas cuentan que fueron muchos; pero que fueron mayores todavía las del enemigo, cuyos jefes reaccionaban de la heroicidad y bravura del soldado Español, que sin medios para ello resistía valientemente el empuje del numeroso ejército invasor.

Se muestran satisfechos de las atenciones y cuidados que se les ha prodigado á bordo de los buques en que han regresado á España, como igualmente en el vapor *Lulio* de cuya oficialidad se muestran satisfechísimos.

Al muelle ha acudido á esperarles mucha gente.

Junta de Protección al Soldado

Esta benéfica asociación ha concebido un hermoso proyecto para recibir debidamente, con los agasajos de que son acreedores, á los soldados mallorquines que regresen de Cuba.

Se propone hacer gestiones para conseguir del Gobierno disponga que el Batallón Provisional de Baleares, formado por paisanos nuestros, regrese á la península organizado como marchó y desembarque, á ser posible, en uno de los puertos del Mediterráneo próximos á esta isla.

Si esto se consigue la Junta de Protección conseguirá que ponga un vapor especial para conducirlos á Palma, en el cual saldrá la Junta para ir á recibir á los soldados mallorquines y acompañarlos hasta Palma.

Ayer por la mañana, una comisión de la Junta presidida por el Sr. Compañy visitó al Sr. Gobernador solicitando su influencia para conseguir lo que se propone.

El Sr. Guzmán ha aplaudido la idea y aunque no está en su mano hacer nada en favor de ella por depender su ejecución del ramo de guerra exclusivamente, prometió apoyarla en sus gestiones.

Esta mañana ha visitado al Sr. Capitán general la comisión de dicha junta acompañada del Sr. Gobernador civil.

El objeto de la visita, era solicitar el apoyo del Sr. Molino para conseguir que el Batallón Provisional de Baleares regrese organizado y en una sola expedición, con el objeto de poderlo agasajar dignamente.

El Capitán general, á quien han parecido magníficos los proyectos de la junta, ha ofrecido á esta su más decidido apoyo, prometiendo empezar cuanto antes las gestiones para conseguir tan laudable fin.

La comisión ha salido complacida.

Comisión provincial

Sesión de ayer

Presidida por el Sr. Gobernador civil se abrió poco antes de la una, asistiendo los diputados Sres. Guasap, Sampol, Aguiló, Obrador y Estela.

Se leyó y aprobó el acta de la sesión anterior.

Se autorizó el prohibimiento de dos expositos y la admisión de varios niños en la Inclusa y Casa de Misericordia.

Se enteró la Comisión del estado del movimiento de acogidos en la Casa de Misericordia durante el mes de Septiembre último y del resumen estadístico de presos en la cárcel de Audiencia.

De conformidad con lo propuesto por el arquitecto de provincia se acordó satisfacer á D. Bartolomé Fontferrig la cantidad de 1.400 pesetas á cuenta de la

contrata para la construcción del arcesonado de la escalera principal del edificio que ocupa la Diputación.

Se acordó satisfacer una cuenta con cargo al presupuesto de la cárcel y otra del médico consignado para el sostenimiento del vivero provincial.

Se procedió á la apertura de los tres pliegos presentados para la explotación del Teatro Principal tomándose el acuerdo de que dimos cuenta en nuestra edición de ayer.

Y no habiendo más asuntos que tratar se levantó la sesión.

Noticias generales

PALMA

El comandante de Marina de esta provincia hace saber que, hallándose vacante la plaza de arquero suplente de esta provincia y teniendo que proveerse, los aspirantes á ella deben presentar sus solicitudes en esta Comandancia de Marina en el término de 30 días.

En contra de lo que se esperaba no ha llegado hoy el nuevo juez de primera instancia de este partido Sr. Perez Puerta.

Ha sido nombrado agente para la inspección y vigilancia del impuesto sobre las cerillas fosforicas D. José Martínez Nieto.

Ha tomado posesión del cargo de Ingeniero Industrial de la Investigación de Hacienda de esta provincia D. Francisco de Paula Cirigüán.

Programa de las piezas que tocará mañana la música del Regimiento Regional número 1 en el paseo del Borne:

- 1.ª «Sol y Sombra» Ribas.
2.ª «Wales» «Dragonne» Morell.
3.ª (a) Bailables «Ferramos» Rabinstein. (b) Momento Música, Chubert.
4.ª Mazurca «Encarnación» Vigo.
5.ª «El Ruca» P. D. Vaquer.

De Mahón han llegado esta mañana una compañía de artilleros que ha de relevar á la que actualmente presta servicio en esta capital.

La que hay aquí pasará á Mahón. Han venido también algunos individuos de Infantería que van á los baños de Archena.

En el vapor de Barcelona ha venido esta mañana el señor Compañy oficial de la dotación del vapor *Miguel Jover*, apresado por los norteamericanos.

Se nos ha dicho que el capitán de este buque señor Bil llegará á Palma uno de estos próximos días.

En el vapor *Lulio* han llegado algunas familias mallorquines que regresan de Cuba, por efecto de lo mal que en cuanto á negocio, se ha quedado aquella isla con la guerra.

Existen allí otras familias naturales de estas islas también, que liquidan para regresar luego á su patria.

Se ha escapado un perro de los llamados perdigueros pica, con manchas color de chocolate.

En la calle de Manteros número 12, se gratificará el hallazgo.

Con el título de «Artículos históricos y geográficos» hemos recibido un folleto editado en la imprenta del Sr. Soler. Su autor es nuestro amigo Don Juan

Llopis, con lo cual dicho está que este trabajo es digno del inteligente profesor de Geografía é Historia de nuestro Instituto y que merece toda la atención de nuestros lectores.

Boletín religioso

Santos de mañana.—San Bruno, confesor y fundador, y San Primo, mártir.

Cuarenta Horas.—Concluyen en la iglesia de religiosas canonisas de Santa Magdalena, exposición á las seis, á las diez misa mayor solemne cantada por la E. Com. Comunidad. Por la tarde actos de coro, al anochechar rosario, meditación estación y reserva precedida de Te Deum.

Cultos.—En la Maread, al anochechar, se hará un ejercicio muy devoto con exposición del Copón en la Capilla de la Reserva.

Por telégrafo

(Prohibida la reproducción.)

Inglaterra y China

Propósitos de Inglaterra.—Los ingleses apoyados por los norteamericanos.—Buques americanos á Pekín.

Madrid 5 (9-m.)

Londres.—Se complica de una manera grave la cuestión de la China.

El celeste Imperio con objeto de contar con el apoyo de Rusia, ha dado un golpe de estado entregando el poder al antiguo ministro Li-hug-chang, íntimo amigo de Rusia.

El gobierno inglés trata de anular dicho golpe de estado haciendo una demostración de fuerza, apoyado por los Estados Unidos.

Témese estalle un grave conflicto internacional.

Madrid 5 (9-m.)

Washington.—En vista del giro grave que han tomado los asuntos de la China en sus relaciones con las potencias europeas, y ante la probabilidad de que Inglaterra realice un acto de fuerza, el gobierno americano ordenará que salgan inmediatamente con rumbo á la China varios buques de guerra yankees.

El crucero *Baltimore* irá á Tientsin acompañado del cañonero *Petrel*.

Madrid 5 (9-m.)

Londres.—Se dice en los círculos políticos que después que los buques americanos de Filipinas hayan recibido orden de marchar á China, irán también algunos otros, pues el gobierno de los Estados Unidos tiene el propósito de concentrar una poderosa escuadra en el puerto más próximo de Pekín.

Madrid 5 (9-m.)

Washington.—El almirante Dewey ha recibido orden ter-

minante de su gobierno para destacar de la escuadra yankee en Manila dos barcos, y enviarlos con la mayor premura á los mares de la China.

Estos barcos llevarán la misión de situarse lo más cerca posible de Pekín.

Se sabe que los barcos americanos apoyarán la acción de Inglaterra con su presencia, y en caso necesario con su intervención.

Faure y los comisionados

Madrid 5 (2-50 m.)

Nuestro corresponsal en París nos telegrafía que á las cuatro de la tarde de ayer el embajador de España en aquella capital presentó á Mr. Faure, presidente de la República, los comisionados españoles.

El Sr. Montero Rios agradeció la benévola acogida que les ha dispensado el gobierno francés.

Mr. Felix Faure le contestó haciendo votos por el éxito de las gestiones de los comisionados españoles, despues de lo cual se retiraron éstos del palacio presidencial.

Más tarde el embajador de los Estados Unidos en París, el general Porter, presentó á Mr. Faure los individuos que forman la comisión americana de la paz.

Mr. Day leyó un despacho de Mr. Mackinley dando cuenta de la misión de las comisiones de la paz y añadiendo que los comisionados de los Estados Unidos saluden en nombre al presidente de la República Francesa, expresándole su gratitud por el cariñoso recibimiento de que han sido objeto.

Mr. Day dijo además que agradecía las deferencias que con ellos se han tenido.

Mr. Faure anunció que telegrafiaría á Mr. Mackinley saludándole.

Desprendimiento.—Terminata

Madrid 5 (9-40 m.)

Nos comunican de Avila que en el tunel llamado del Canadá ha ocurrido un desprendimiento de tierras que ha interrumpido la circulación de los trenes.

El desprendimiento ocurrió mucho tiempo antes de pasar el tren debiéndose á esta circunstancia que no ocurriera desgracia personal alguna.

Los trenes van ahora por Segovia.

En Alcoy ha descargado una horrosa tormenta.

Las lluvias han sido abundantísimas y las exhalaciones eléctricas muy numerosas, produciendo no pocos daños.

Cerca de Concentaina el ro

ha experimentado una imponente avenida, que ha arrastrado ganados y obras en construcción.

Los daños materiales han sido muy grandes.

No ha habido ninguna desgracia personal.

Calixto García

Madrid 5 (9-m.)

New York.—Según telegramas de Cuba que se reciben en esta ciudad se sabe que el cabecilla Calixto García se ha reconciliado con los norteamericanos.

Los generales yankees le han encargado la misión de recorrer la isla para gestionar que los cabecillas hagan entrega de las armas á las fuerzas invasoras.

Calixto García ha recibido la gratificación de 50 pesos, que recibirá mensualmente.

La Guerrero en París

Madrid 5 (9-45 m.)

Paris.—La notable actriz española Maria Guerrero debutó anoche con su compañía en el teatro de la *Renaissance* de esta capital.

Por no sabemos qué inconvenientes no pudo representarse *Casa con dos puertas* como se proponía la compañía poniéndose en escena la preciosa comedia *La niña boba* que Maria Guerrero interpretó maravillosamente.

La sala del teatro estaba brillantísima y completamente llena. Asistían las más distinguidas familias de París y casi toda la colonia española. También asistió el embajador de España y todo el personal de la embajada.

Maria Guerrero, que llevaba un precioso traje igual al de la Infanta Maria Teresa esposa de Luis XIV, fué aplaudidísima logrando entusiasmar al público.

Al final de cada acto fué llamado muchas veces á la escena. El Sr. Diaz de Mendoza fué también muy aplaudido.

Mañana se representará *Mancha que limpia* ó *El Estigma*.

El slután de Marruecos.

Madrid 5 (10-30 m.)

El Sultán de Marruecos, según nos telegrafian de Tanger, ha recaído en la enfermedad que padece.

Estos días se halla en estado muy grave, temiéndose funestos resultados.

De París telegrafian que se va extendiendo la huelga de los obreros empleados en las construcciones.

Se teme que se agrave el conflicto por ser la mayoría del municipio favorable á los huelguistas. **Fabra**

{ 18 }

cambaleo, cuando esta puerta se abrió y dió paso á un desconocido.

Era un anciano encorvado bajo el peso de sus años, con la cabeza enteramente blanca y vestido con una levita negra en que resaltaba la cinta de una orden extranjera.

Las mejillas del anciano estaban arrugadas, pero su color anunciaba un origen meridional.

Este personaje saludó al barón y le dijo con un acento italiano muy pronunciado:

—¿*Monsu Rocambo* está aquí?

El barón, bastante sorprendido, contestó:

—Aquí no, pero saldrá pronto; si queréis esperarlo...

—¡Oh, no!... Me entenderé con su dependiente.

Y el anciano se dirigió al despacho. —¿Cómo no se han encontrado?—se preguntó el barón.—¿A dónde conduce esa puerta?

Y esperó algunos minutos más.

Muy luego dieron dos golpes á la puerta que ponía en comunicación el gabinete de Rocambo con la primera pieza del despacho de negocios.

—¡Adelante!—dijo el barón.

Y volviéndose en aquella dirección,

{ 23 }

—Pero en fin...

—Permitidme una palabra: Vosotros obraréis, yo pensaré por vosotros; yo geriré la cabeza, vosotros el brazo.

—¿Y no creéis—dijo el barón con cierta altivez—que podamos pasar sin vos?

Rocambo se sonrió irónicamente y contestó:

—No.

—Sin embargo, somos jóvenes, ricos y arriesgados, y creo que amamos ya los cuatro...

—A Daniela ¿no es verdad?

—Sí—contestó el barón con la cabeza.

—Pues bien, Daniela os amará, si yo quiero.

—Teneis sin duda gran fe en vuestra fuerza.

—Sí... siento que soy fuerte, muy fuerte, sobre todo ahora que estoy arrepentido y quiero hacer tanto bien como mal hice en otro tiempo. Hace cinco años, señor barón, hubiera servido el vizconde de La Morliera contra Daniela.

—¿Y hoy?...

—Hoy serviré á Daniela y seré el campeón de la desgracia y de la virtud. Pero tranquilizaos, sólo el objeto se cam-

{ 22 }

—¿Sí?

—¡Ah! es que con él y sus primos no se ha de empeñar la lucha en campo cerrado; es esta una lucha en que la paciencia y la astucia deben ponerse en primera línea.

—Seremos pacientes.

—Acaso, pero... no seréis astutos.

—Y ¿por qué no?

—Porque no conocéis de París más que el mundo elegante, el bulvar de los Italianos; el París oscuro, fangoso, miserable, ese os es desconocido, señor barón.

—Penetremos en él y...

—No, si yo no os guío.

El barón miró á Rocambo y pareció esperar que completara su pensamiento.

—De una vez, señor barón—añadió Rocambo,—sin mí no haréis nada; conmigo triunfareis.

—Pero...

—Sé lo que vais á decirme: que he sido presidiario, ladrón, asesino... y que á vos, cumplido caballero, os repugna tener relaciones conmigo y ponerme en contacto con vuestros nobles amigos; pero no temáis nada, señor barón; yo seré solamente el *deus ex machina* y permaneceré casi siempre invisible.

{ 19 }

vió entrar un criado con chaleco encarnado y corbata blanca, de tez rubicunda y pelo rubio; tipo exacto del paisanero de ultra Mancha.

—¿Sir Rocambo?—preguntó saludando con rigidez inglesa y con un tono que ponía de manifiesto al insular.

El barón le indicó la puerta por donde había entrado.

—¡Oh! ¿es—dijo el inglés.

Y desapareció por aquella puerta. Algunos minutos se pasaron todavía, y el barón comenzó á impacientarse cuando volvió á abrirse la puerta.

Esta vez era Rocambo.

—¡Ah! ¿Habéis entrado al lacayo inglés?—le preguntó el barón.

—¿Qué lacayo?

—¿Y á ese hombre de cabellos blancos, que parece un viejo diplomático?

—¡Bah! ¿Dónde lo habéis visto?

—El último ha entrado por ahí.

Y el barón indicó la puerta en que Rocambo se había detenido.

—¿Por aquí?

—Sí.

—Entonces ha debido verle.

—No, á fe.

—¿Y al lacayo?

—Tampoco.

NOTICIAS

EXTRANJERAS

Paris 2.—Telegramas de Seul, recibidos por la vía del Japón, dicen que el príncipe heredero de Corea sigue enfermo de mucha gravedad.

—La nota que las grandes potencias han dirigido al gobierno otomano exigiendo la retirada de Creta de las tropas turcas, dice que la presencia de éstas ha sido no sólo completamente inútil, sino que ha dado lugar á entorpecer el arreglo de la cuestión cretense.

—Los periódicos de Viena, confirman la próxima dimisión del ministro de Hacienda, diciendo que existe completo desacuerdo entre éste y sus colegas á causa de la actitud de la izquierda de la Cámara contra el gobierno.

Se considera seguro el nombramiento del barón de Baccarot para reemplazar al indicado ministro.

—Durante la pasada noche ha habido en París un alboroto.

El diputado Jaures dió una conferencia á favor de Dreyfus, la cual provocó manifestaciones en la calle, favorables y adversas á la sesión.

La policía intervino para restablecer el orden, reduciendo á prisión á un tal Vanbenne, súbdito belga, que disparó un tiro de revólver sin que por fortuna hiriese á nadie.

En poder de dicho individuo se ha encontrado un estilete parecido al usado por Lucheni para perpetrar su horrible crimen. Se sospecha que el detenido es un anarquista que la policía venia persiguiendo.

—Se ha verificado una manifestación en las inmediaciones de la Sala Wagner, que no quisieron alquilar sus suntuosos para un meeting revisionista, siendo detenidos al querer penetrar en ella los periodistas Pressensé, Vaughan y Morhardt. La policía hizo retroceder á los manifestantes que daban diferentes gritos, realizando algunas detenciones entre ellas la del diputado Paulin Méry.

Entre los manifestantes figuraba Deroulede.

—Londres 2.—El gobierno inglés dispuso que fuera reformada la estación naval británica de la isla de Creta.

—Berlín 2.—La «Gaceta Francfort», publica un despacho de Constantinopla, anunciando nuevos desórdenes en Armenia.

Varias aldeas han sido saqueadas por los kurdos.

—Se asegura que el Emperador Guillermo no llegará á Constantinopla hasta el día 21 del corriente.

—Viena 2.—El Congr so contra el anarquismo se reunirá seguramente en Roma durante el próximo mes de Noviembre.

—Atenas 2.—El comité ejecutivo cretense en vista de la acción enérgica de las cuatro potencias, ha dirigido una alocución al pueblo exhortándole á que no abandone su tranquilidad ni turbe el orden, para no comprometer el resultado de aquella acción.

—New York 2.—El Sr. Julio Cambón, embajador de Francia en Washington y el Sr. Congosto, uno de los secretarios de la comisión española de la paz, se embarcaron en el trasatlántico francés «Cascogne», el cual encalló á la vista de Shandy Hook.

Se sabe que el barco ha sido puesto á flote sin averías notables, habiendo podido continuar su viaje.

NACIONALES

La Diputación provincial de Almería ha acordado elevar al Gobierno una exposición pidiendo se conceda también á aquella provincia el libre cultivo del tabaco.

—El sábado fueron ejecutados en Guadarrama los tres reos cuyos nombres hemos publicado ya.

¡Qué Dios les haya perdonado!

—Copiamos de La Correspondencia:

«Decíase anoche que el ministro de la Guerra se propone reformar el reglamento de recompensas, suprimiendo las cruces pensionadas.»

Se han hecho á este propósito cálculos, por los cuales resultan 95.000 cruces pensionadas en el ejército y 600 en la marina.»

—Telegramas recibidos de Oádiz dan cuenta de haber hecho en aquel Instituto los ejercicios de reválida del bachillerato D. Fernando de Orleans, Duque de Montpensier é hijo de los Condes de París.

Obtuvo la nota de sobresaliente.

Uno de estos días ingresará en un colegio de San Fernando, donde hará los estudios de preparación para ingresar en el cuerpo general de la Armada.

—El batallón de Barcelona marcha de Los Barrios á Ecija por jornadas ordinarias. En la primera, de más de 35 kilómetros, hasta Jerez de los Caballeros, sufrió dicho batallón, que usa traje de rayadillo, un furioso temporal de aguas, lo que unido á la longitud de la marcha, hizo que quedasen en el camino unos cien hombres aspedados y enfermos, los cuales fueron después conducidos en bagajes á dicha población.

Con tal motivo el capitán general autorizó para que descansase un día la fuerza antes de seguir el viaje.

—Por conducto del embajador de Francia se ha hecho entrega al Sr. Aguilera de un magnífico jerrón de Sevres, que el gobierno de la vecina República regala al gobernador de Madrid por las atenciones que dispensó á los delegados franceses que concurrieron al Congreso de Higiene.

—El Ayuntamiento de Alicante está organizando una guardia municipal montada, habiendo 50 cascos de aluminio al mismo armero que ha construido los de Madrid.

Tanto los cascos como los uniformes son de modelo distinto á los de la corte.

—Según un telegrama de Moscú, que publica el Standard, los Estados Unidos han notificado oficialmente su adhesión á la conferencia por el desarme, propuesta por el Czar.

—Muy en breve volverán á ponerse en marcha los Altos Hornos de San Francisco del Desierto (Baracaldo).

—Una vez más tenemos que enaltecer la conducta de los españoles residentes en Méjico, que nos anuncian un nuevo donativo para socorrer á los soldados, después de haber hecho otros desembolsos importantes, inspirados siempre en su amor á la patria.

He aquí el telegrama que hemos recibido:

MÉJICO 1.º
La colonia española envía hoy doscientas mil pesetas á Cuba y España para atender á los soldados enfermos.—La junta patriótica.

Almoneda de muebles

Por tener que ausentarse sus dueños, se verificará de los existentes en la calle de Pelaires número 103, 8.º de diez á uno y de cuatro á seis.

Academia Científica

BAJO LA DIRECCIÓN DE
D. NADAL GARAU
Licenciado en Sagrada Teología
Y D. JUAN MIR
Auxiliar del Instituto

Preparación para las carreras de Derecho, Ciencias, Filosofía y Letras, Farmacia y Medicina; arregladas á los programas de la Universidad de Zaragoza.

Esta academia matricula directamente á los alumnos, proporciona textos, programas y dirige el viaje y hospedaje de los mismos, lo cual además de ser en extremo más económico evita el que tenga que ausentarse de esta capital hasta dos días antes del señalado para examen.

Informes: Gater, 10-2.º—Troncoso, 1 y en la Farmacia, Vda. de Obrador.

NOTA.—El profesor de alemán M. Wilson dará en el mismo establecimiento clases de Francés é Inglés.

Sociedad general mallorquina

Por acuerdo de la junta de Gobierno se convoca á la Junta general para celebrar sesión extraordinaria, que tendrá lugar el día 16 del que sigue á las doce del mismo, en el local que ocupan las oficinas de esta Compañía, calle de Palacio, número 22, al objeto de dar cuenta á dicha Junta General del uso que ha hecho la de Gobierno de las autorizaciones que aquella le otorgó en sesión de 20 de Febrero último, para que en vista de ello y del estado de la Sociedad pueda adoptar los acuerdos que estime convenientes.

El depósito de las acciones para asistir á dicha Junta, deberá verificarse en la caja social durante los días 13, 14 y 15 á las horas de despacho.

Palma 4 de Octubre de 1898.—El Vice-presidente, M. Bosch y Bosch.—P. A. de la J. de G., Mannel Guasp, Vocal Srío.

Dependiente de comercio

Se necesitan, que estén prácticos en el ramo de coloniales.—Razón: Centro de Anuncios—Santa Eulalia, número 10.

NOUESTRA INFORMACION

Conferencia

La conferencia que para el día 22 del corriente ha señalado el Colegio Médico Farmacéutico y en la que disertará el médico D. Miguel Berge, tendrá por base un asunto tan importante como es la falsificación de la harina, medios de conocerla y combatirla y efectos que produce en el organismo animal.

Como esta cuestión importa en alto grado á los que se ocupan en esta industria es casi seguro que se verá muy concurrido en este día el Colegio Médico.

El general Weyler

En el vapor Unión ha salido esta mañana en dirección á Valencia nuestro ilustre paisano el general D. Valeriano Weyler.

Han estado en el muelle á despedirle numerosos amigos particulares y políticos la junta y muchos individuos del Circulo Weylerista y una representación del partido conservador.

El general piensa regresar á Palma en breve.

Cocinas económicas

El Ayuntamiento repartió ayer 400 bonos, los señores de la Junta 200, se despacharon allí 248 y se extrajeron 241 suplementos.

Hoy se ha servido potaje de frijoles.

Boda

En la Capilla de la Purísima de nuestra Santa Iglesia Catedral se ha verificado el enlace matrimonial de nuestro amigo el conocido profesor D. Roque Carnicer con la distinguida señorita D.ª Catalina Malberti y Bauzá.

Han apadrinado la boda los Sres. don Mateo Bosch, ex-diputado á Cortes, y D. Rafael Lozano, ingeniero, por parte del novio y de la novia respectivamente.

Ha verificado la ceremonia el Pívor y Vicario general D. Antonio Maris Aleover.

Los novios, á quienes desemos toda suerte de felicidades, han salido en seguida para las Salinas de l' Avall, Oampoz, en donde pasarán la luna de miel.

El gobernador de Segovia

A bordo del vapor Lulio ha llegado esta mañana el gobernador de Segovia, nuestro paisano y amigo el señor don Miguel Socías y Calmari.

El señor Socías al que han acudido á recibir al muelle numerosos amigos particulares y políticos, viene á una temporada al lado de su familia y á proporcionar breves momentos de descanso en la hermosa tierra que le vio nacer.

Del mar

Esta mañana á las cinco y media ha llegado sin novedad á Barcelona el vapor Bellver salido ayer tarde de nuestro puerto.

Del Santa Ana no se sabía nada á las once de esta mañana de manera que es muy probable que haya llegado allí á las 3 ó 4 de la tarde.

Este buque salió de nuestro puerto anoche á las ocho y media.

—Esta mañana han fondeado en el puerto procedente de Barcelona, Mahón, Valencia y Huelva, los vapores Lulio y Ciudad de Mahón y las polacras goletas Laveño y Beatrix respectivamente.

—Para esta tarde estaba señalada en los astilleros del Mollet la botadora de la lancha cañonera Atrevida.

—Ayer tarde á las cinco fondeó en el puerto procedente de los de Ceta y

D. Lorenzo Muntaner y Amengual
Médico cirujano, socio numerario de la Real Academia de Medicina
FALLECIÓ A LAS SIETE DE LA TARDE DEL DIA 4
Después de recibir los Santos Sacramentos
E. P. D.
Su hijo, hija política, nietos, hermanas y demás parientes, al participar tan sensible pérdida suplican á sus amigos y conocidos se sirvan encomendar á Dios el alma del finado y asistir al rosario que se rezará hoy á las cuatro y media de la tarde en la casa mortuoria, y acto seguido á la conducción del cadáver; y al funeral que se celebrará en la iglesia del Socorro, mañana jueves, á las once de la mañana.—Suplican también se sirvan dispensarles de cualquiera omisión en participar dicha desgracia.

Marsella el vapor Isleño con una pequeña partida de botocoyes vacíos.

—Ayar se hizo á la mar con rumbo á Barcelona el pallebot Soberano.

—Queda despachada en Barcelona para Palma la polacra goleta Maria de esta matrícula con carga general.

Los que mueren

De una lista de defunciones que publica el Diario Oficial del Ministerio de la Guerra, correspondiente al 1.º del actual, copiamos los siguientes nombres de soldados naturales de estas islas.

Graciano Veneja Meneja, de Mahón, soldado de artillería de Balacares, falleció en la Habana día 21 de noviembre de 1897, de enfermedad común.

José Alort Galaret de Sineu, soldado de Infantería de Puerto Rico, falleció en la Habana día 23 de octubre de 1897 de accidente.

Juan Alvaro, de Ibiza, voluntario de Vueltas, falleció día 31 de octubre de 1897 en Remedios, de enfermedad común.

Pedro Boes Baquer, de Porreras, soldado de Infantería de San Quintín falleció en la Habana, día 24 de octubre de 1897 de enfermedad común.

Alejandro Cardá Cabanellas, de esta ciudad, soldado de Infantería de Balacares, falleció en Alcazar día 28 de octubre de 1897 del mismo.

Mariano Equis Tray de esta ciudad, cabo de Infantería de Alfonso XIII, falleció en Ciego de Avila día 25 de setiembre de 1897 de accidente.

Un ahogado

Por unos marineros que pescaban á unas cuantas millas del puerto de San Juan de Ibiza, fué recogido el cadáver de un individuo que resultó llamarse Domingo Ribas Guasch, el que desde unas rocas en que estaba pescando, cayó al agua, internándose mar adentro las corrientes.

Ramolcado por el falocho en cuestión fué conducido al puerto de Ibiza el expresado cadáver y de allí al Cementerio en donde debía practicarse hoy la autopsia.

D. Lorenzo Muntaner

Después de penosa enfermedad falleció ayer á las siete de la tarde el conocido, cuan acreditado médico de esta localidad D. Lorenzo Muntaner.

El Sr. Muntaner gozaba de innumerables simpatías en Palma y su acendrado amor al trabajo le había conquistado un puesto envidiable entre nuestra distinguida clase médica.

Para las cinco de esta tarde estaba se-

ñalado la conducción del cadáver al cementerio acto que resultará lucidísimo por el interés que han tomado en ello sus amigos de profesión.

D. E. P.

Toros

Anoche quedó firmada la contrata con los diestros Manchego y Finito para celebrar una segunda corrida de novillos en nuestra plaza el día 16 del que sigue.

Los toros serán de la misma ganadería, procurándose que sean de más poder que los anteriores.

Canonjía vacante

En la Sta. Iglesia Catedral empezarán mañana á las diez las oposiciones para proveer la canonjía magistral, que dejó vacante el M. I. Prelado de esta Diócesis D. Pedro Juan Campins.

Los señores que han presentado solicitudes son los siguientes: D. Lorenzo Moyá, economo de Porreras, D. Gabriel Llompart, catedrático de Teología, Don Mateo Garau, economo de San Miguel, D. Juan Verd, vicario de Sansellas y el licenciado D. Bartolomé Pascual, secretario de Cámara de esta Diócesis.

Disertará mañana á las diez de la mañana el Dr. D. Lorenzo Moyá, economo de Porreras sobre el punto que le ha cabido en suerte, y le arguirán el Dr. Don Gabriel Llompart, catedrático de Teología y el Dr. D. Mateo Garau, economo de San Miguel.

Repatriados

De Barcelona han llegado esta mañana los siguientes individuos repatriados de Santiago de Cuba:

Mateo Salas Esteve de Artá, viene algo anémico; José Jaume Biscarfe de Artá, Jaime Melis Muntaner de San Lorenzo, Juan Nicolau de Biniali, Gabriel Mesquida Obrador de Felanitx, Juan Escandell Reus de Ibiza, Vicente Riera Costa de Ibiza, Bartolomé Crespi Bernal de San Jordi, Antonio Guasp Ferrer de Palma.

Los anteriores son soldados y con ellos vino el marino José Cifre de Pollensa.

Pertenecía á la dotación del acorado Cristóbal Colón.

Vienen en muy estado todos excepto dos ó tres que están convalecientes de paludismo.

De la campaña no han dicho más que sin la superioridad de armamento que poseen los norteamericanos no hubieran conseguido ni de mucho arriarse á Santiago de Cuba, ciudad muy mal defendida y peor municionada cuando intentaron los americanos el ataque.

— (20) —

Rocambol tomó de la mano al barón, el cual entró con él en el cuarto de vestir, y reconoció con asombro que no había ninguna otra salida.

—¿De dónde venís, pues, el anciano de cabeza blanca?

—¿Por dónde ha pasado el lacayo inglés?

—¿Sois hechicero, Rocambol?—preguntó el barón.

—De ninguna manera.

—¿Entonces?

Rocambol se echó á reír.

—El anciano de los blancos cabellos—dijo,—era yo.

—¡Vos!

—El joven de los cabellos rubios, era yo también.

—Imposible.

—E la verita—repuso Rocambol con acento italiano.—¡Oh! yes—añadió con acento inglés.

Y como el barón no volvía de su sorpresa:

—Yo—dijo,—poseo el arte de desfigurarme, de cambiar de voz; puedo ser un personaje múltiple, y si os he dado ahora una ligera muestra, de mi maravillosa facilidad en transformarme, es para convenceros de la utilidad que os resultaría en serviros de mí.

— (21) —

—¿Seríame de vos?

—Sí, señor barón.

—¿En qué y para qué?

—No sois el jefe de los caballeros de Clara Luna?

—Sí, á fé.

—Y los caballeros de Clara Luna ¿no se han impuesto la misión de devolver á Daniela de Main Hardy el nombre de su padre y la fortuna de su abuelo?

—Y lo conseguiremos.

—Lo conseguireis ciertamente, si...

Rocambol se detuvo vacilando al parecer.

—Veamos—dijo el barón,—tened la bondad de explicaros.

—Señor barón—contestó Rocambol,—los sobrinos del general son dueños de la posición. No existe ninguna prueba material de sus crímenes ni aun de la existencia de Daniela, toda vez que se ha hecho constar formalmente su muerte.

—¿Y bien?

—Y bien—repuso Rocambol,—hombres como vos y vuestros amigos, señor barón, perdonadme la franqueza, hombres como vos son demasiado lesles, demasiado caballeros para empeñar una lucha seria con el vizconde de la Morliere; os aseguro que seriais vencidos.

— (24) —

biará. Yo seré siempre el hombre de las metamorfosis, de los medios tortuosos, de los golpes de mano audaces, de las combinaciones ingeniosas ó terribles... yo seré siempre Rocambol.

El barón guardó silencio un momento.

—Pues bien—dijo luego,—acepto.

—A la obra, pues—contestó Rocambol.

CAPITULO III

Los dos amigos

Algunas semanas después de la entrevista del barón Gontran con Rocambol, dos jóvenes á caballo daban vuelta al arco de triunfo de la Estrella, llegaban á la avenida de la Emperatriz y desde allí se dirigieron al pabellón de Amonville.

Era á principios de Mayo; los árboles del bosque se veían ya con su verde ropaje de primavera y el aire era tibio y perfumado.

Uno de los dos jinetes era un joven

— (17) —

pensar y castigar. Por desgracia—añadió Rocambol,—no tengo fortuna para volver al gran mundo. Hasta aquí, no he tenido más que negocios insignificantes; mientras que el vuestro...

—¿Cómo el mío?

—Quiero decir el de Daniela de Main Hardy.

—¿Cómo! ¿Sabéis?

—Lo sé todo.

—Es singular.

—De ninguna manera. Yo asistí invisible á la lectura del manuscrito del dominó.

—Y por eso...

—Sí, por eso me he atrevido á daros esta cita.

El barón frunció ligeramente las cejas.

—Pero, señor Rocambol, ¿en qué puede interesaros nuestra asociación? Rocambol se levantó y dijo al barón:

—Tened la bondad de esperarme un minuto.

Y entró en su cuarto de vestir.

—¿A dónde diablos irá este hombre?—se dijo el barón.

Y fijó la vista en la puerta del cuarto esperando ver reaparecer á Ro-